

## Sur cette feuille ...

Éditorial : Pèlerins osnysois à Rome [Lien>>]

Toussaint [Lien>>]

Souvenir des défunts [Lien>>]

Annonces paroissiales [Lien>>]

Baptêmes

Ils nous ont quittés

Réunions des différents groupes

Messe des jeunes

Opération Caddies [Lien>>]

Premier dimanche de l'Avent [Lien>>]

Prier avec les psaumes [Lien>>]

Quêtes impérées de novembre [Lien>>]

Journée mondiale des Pauvres [Lien>>]

Journée nationale du Secours catholique [Lien>>]

Confirmation des Lycéens [Lien>>]

Rencontre européenne de Taizé [Lien>>]



## Pèlerins osnysois à Rome

Au retour du pèlerinage jubilaire à Rome, grande est la joie et la gratitude des pèlerins d'Osny !

Portant avec eux toutes les intentions confiées par la paroisse, ils sont partis en disciples missionnaires, le cœur disponible à la grâce. Ils sont revenus rayonnants de joie et de reconnaissance.

Ils garderont précieusement en mémoire ces petits moments de bonheur partagés : une écoute attentive de l'autre, un mot de réconfort, un geste fraternel, le souci du bien-être du compagnon de route... Autant de signes profonds de fraternité ecclésiale.

Ils ont également professé leur foi en l'Église, Une, Sainte, Catholique et Apostolique.

On se souviendra de ce moment, combien émouvant, du renouvellement de la grâce de leur baptême, de la célébration de l'Eucharistie dans la basilique Saint-Pierre. Au rendez-vous, également, la démarche jubilaire le long de la *via della Conciliazione*, franchissant, en « Pèlerins d'Espérance », la Porta Santa.

Quelle émotion, enfin, lors du recueillement devant la tombe de saint Pierre ! Là, dans le silence et la prière, chacun a pu confier son cœur, sa foi, ses intentions et celles de toute la communauté paroissiale.

Ce pèlerinage restera une source vive de renouveau spirituel, un appel à poursuivre la route, en témoins joyeux du Christ ressuscité, ici même, à Osny.

Père Jean Népo, curé

## Annonces paroissiales

### Baptêmes

dim. 9 nov.

Nathan Vilzi

### Ils nous ont quittés, prions pour eux

En octobre : mesdames  
monsieur

Paule Alexis Marceline Callot  
Denis Lhoumeau

Renée Cice

### Réunions des différents groupes :

#### Catéchisme

<u>éveil à la foi</u>	sam. 22, 29 nov.	17h à 18h	salle St Joseph
<u>1ère-2ème année</u>	vend. 7, 14, 21, 28 nov.	18h à 19h30	salle St Joseph
<u>1ère-2ème année</u>	sam. 8, 15, 22, 29 nov.	10h à 11h30	salle St Joseph
<u>Prépa. 1ère Com.</u>	sam. 8, 15 nov.	17h à 20h	salle St Joseph
<u>Prépa. 1ère Com. prépa. baptême.</u>	mer. 12, 26 nov.	15h à 20h	salle St Joseph

#### Aumônerie

<u>AdoSaintPierre Osny 6è</u>	sam. 15, 29 nov.	10h à 12h	salle St Joseph
<u>AdoSaintPierre Osny 5è</u>	sam. 8, 22 nov.	10h à 12h	salle St Joseph
<u>AdoSaintPierre Osny 4è/3è</u>	sam. 15 nov.	17h à 21h30	salle St Joseph
"O(S)N'YCROIX", Grands Jeunes Pro	dim. 16 nov.	dès 10h30	Église
<u>CPM</u> , prépar. au mariage, messe puis apéritif	sam. 22 nov.	18h30 à 21h30	salle St Joseph
<u>Prép. aux sacrements</u> , adultes 2ème année	sam. 8, 15 nov. mer. 12, 26 nov.	17h à 20h 16h à 19h	salle St. Joseph salle St. Joseph

#### Groupe de prière pour les défunt

<u>Prière des Mères</u>	mer. 5, 12, 19, 26 nov.	16h30	église
<u>Prière sacerdotale mariale</u>	mer. 5 nov.	16h30	église
<u>La Roseraie</u> rencontre	jeu. 20 nov	15h	7, rue Paul-Émile Victor
<u>Le Clos de l'Oseraie</u> messe	mar. 4 nov.	15h	6, rue Paul- Émile Victor
<u>Témoins de l'Espoir</u> , chrétiens séparés, ...	mer. 12 nov.	20h15	Ste Marie des Peuples
<u>Parcours Alpha</u>	vend. 7, 21 nov.	20h	salle St Joseph
<u>Foi et Lumière</u> , Famille & handicap mental,	dim. 2 nov.	10h à 17h30	Ste Marie des Peuples

## FÊTE DE LA TOUSSAINT



**samedi 1<sup>er</sup> novembre messe à 10 h30**

### SOUVENIR des DEFUNTS

**samedi 1<sup>er</sup> novembre messe anticipée du souvenir à 18h30**

**dimanche 2 novembre messe du souvenir à 10h30**

**entre 15h30 et 16h30, un prêtre vous attendra au cimetière**

**pour vous accompagner et partager votre prière.**

**N'hésitez pas à l'approcher et l'inviter à venir prier avec vous.**



## **Opération Caddies du Secours catholique, Osny**

Au magasin Auchan (centre commercial de l'Oseraie, Osny)

- vendredi 7 novembre, de 13h30 à 21h30,
- samedi 8 novembre, de 8h30 à 21h30

Collecte de denrées alimentaires et de produits d'hygiène qui seront ensuite distribués aux familles les plus démunies de la commune, dans les mois suivants.

Nous avons besoin de personnes présentes à l'entrée pour interpeller les clients en leur proposant un « tract-liste », et de personnes pour recevoir les dons dans les caddies.

Nous avons également besoin de transporteurs tout au long de ces 2 jours pour amener les dons à notre local au Vauvarois, avec votre véhicule.

Merci de l'indiquer dans la partie "Commentaires" du sondage.

Des personnes se trouveront au local pour aider à décharger et tout ranger.

### **Notre équipe avance en âge et fatigue...**

Nous avons réellement besoin de votre coup de main ponctuel sur ces 2 journées !

Merci de répondre présent et de vous inscrire rapidement, sur le sondage suivant, en respectant les consignes indiquées dans la description du sondage :

lien : <https://framadate.org/V6ABYjM69zZrbDXj>

Sachez enfin que les créneaux de début, milieu et fin de journée sont moins demandés et que nous avons parfois du mal à les remplir.

N'hésitez pas à me contacter si vous avez une question ou un souci .

À très bientôt peut-être !

Marie-Bernard Laplace courriel : [mariebernard.osny@orange.fr](mailto:mariebernard.osny@orange.fr) / tél. : 06 79 18 91 31

Martine Boutinaud [mfb.boutinaud@gmail.com](mailto:mfb.boutinaud@gmail.com) 06 31 34 84 86

**Prier avec les psaumes** pour vivre le jubilé 2025 "Pèlerins d'Espérance"

- jeudi 13 novembre, de 20h30 à 21h30, à la salle St. Joseph

**Journée mondiale des Pauvres**

- samedi 15 novembre à 18h30 et dimanche 16 novembre, à 10h30  
la messe sera animée par l'antenne du Secours catholique d'Osny

**Quêtes impérées de novembre**

- 15 et 16 novembre seconde quête pour le Secours catholique :
- 22 et 23 novembre seconde quête pour le chauffage de l'église :

## ***Confirmation des Lycéens***

- *samedi 22 novembre, à la cathédrale St Maclou, à 15h30*

## ***Premier dimanche de l'Avent***

- *dimanche 30 novembre*
- *samedi 29 novembre*

=> à 18h30, messe animée par l'Éveil à la Foi et le Catéchisme

=> de 19h30 à 20h, Veillée d'Adoration pour entrée en Avent

## ***Rencontre européenne de Taizé***

- *du 28 décembre au 1er janvier, à Paris et Île de France*

Ce rassemblement œcuménique réunira des milliers de jeunes adultes venus de toute l'Europe, désireux de prier, de rencontrer, de partager, de bâtir la paix.

À cette occasion, notre paroisse accueillera au moins 50 jeunes, qui doivent être logés dans des familles.

Il s'agit de leur offrir :

- un endroit pour dormir ( $2m^2$  suffisent ; les pèlerins auront matelas et duvets)
- un petit-déjeuner simple chaque matin
- et surtout, un accueil chaleureux.

- Le reste du programme sera organisé par la communauté de Taizé et notre paroisse.

Accueillir un jeune, c'est bien plus qu'héberger, c'est partager un peu de sa vie et recevoir un témoignage de foi et de joie. Alors n'hésitez pas !

=> Pour vivre cette expérience,

contacter Laëtitia DOS SANTOS [laetitia.dos-santos@orange.fr](mailto:laetitia.dos-santos@orange.fr)

ou s'inscrire sur le tableau d'inscription à l'entrée de l'église.

## **PELERINS D'ESPERANCE, TEMOIGNONS...**

### **1er JOUR : JE CROIS EN L'EGLISE**

*Visite des catacombes, de l'église St Sébastien ou St Calixte ; introduction au pèlerinage*

Comme les organisateurs diocésains l'avaient pressenti, les 700 pèlerins sont arrivés par différents moyens à Fraterna Domus (où nous étions tous logés) et à des heures très différentes elles aussi. Tous n'ont pas pu profiter de cette première journée, mais nous étions tous au dîner, y avons découvert le grand nombre des pèlerins, puis avons assisté à la soirée où le programme nous était présenté...

### **2ème JOUR : JE CROIS EN L'EGLISE SAINTE**

*Visite de la basilique St Jean de Latran (renouvellement du baptême et passage de la Porte Sainte), puis de la basilique Ste Marie Majeure*

« Heureuse d'avoir été de nouveau bénie par notre Évêque Benoît Bertrand dans la Basilique Saint-Jean-de-Latran , le 20 octobre, 6 mois après mon baptême»

«Nous avons renouvelé nos vœux de baptême autour d'un grand bassin (presque une piscine) où

les premiers chrétiens se plongeaient ! Quel bonheur de revivre ainsi mon propre baptême, même si je l'ai vécu quelques jours après ma naissance ! Et le revivre tous ensemble !»

*C'est dans cette basilique que se trouve la tombe de feu notre pape François :*  
« J'ai été marqué par la simplicité du lieu qui rappelle la vie et le programme de ce pape. »

*Et... P. Jean Népo a 45 ans aujourd'hui !*

« Quel bonheur de fêter tous ensemble « les anniversaires » de P.Jean Népo, tous unis à lui : le matin à la messe qu'il a concélébrée avec Mgr Benoit Bertrand, puis la bougie surprise sur le dessert à midi, puis le « nouveau baptême » surprise à une fontaine dans l'après-midi, et surtout le soir : tous les 17 d'Osny à la même table se mettent brusquement à chanter grâce à la guitare de Florence en plein milieu de repas avec et pour lui, d'où la surprise des 700 pèlerins puis leur participation à notre joie, et son bonheur au dessert avec le cadeau et surtout la carte... »

« L'anniversaire de Père Jean, son émotion marquée par une forte transpiration, la lueur d'une joie extrême et retenue dans ses yeux... »

### **3ème JOUR : JE CROIS EN L'EGLISE APOSTOLIQUE**

*Messe à la Chaire de St Pierre et visite de la Basilique St Pierre, chemin jubilaire avec le passage de la Porte Sainte (indulgences), veillée de réconciliation à la Fraterna Domus*

Messe : *Tous les paroissiens qui le désiraient avaient remis des intentions de prières :*

« La messe dans la basilique de saint Pierre, aujourd'hui, avec la procession des paniers contenant les intentions. Ça a été un moment fort pour moi, j'ai pensé à toutes les intentions qui m'ont été confiées. »

« La messe de ce mardi matin, les paniers des intentions, le passage des différentes portes, la tombe du Pape François, Jean Paul II et bien sûr celle de Saint Pierre. Ce fût des moments de recueillement avec soi, avec le groupe et enfin avec le divin : chants et prières partout où nous étions. »

Chemin jubilaire et visite du Vatican :

« La beauté et la longueur de la procession pour aller passer la porte... Les chants »

« La démarche jubilaire aujourd'hui, et l'entrée dans la Porta Santa ! Un moment purificateur plein d'émotions ! J'ai aimé tout particulièrement la Litanie des saints et la profession de foi devant la tombe de saint Pierre. »

« Le passage des portes saintes m'a rappelé les autres portes saintes déjà vécues dont le centenaire de l'évangélisation de mon pays d'origine le Congo entre 1983 et 1986 alors très jeune enfant de cœur que j'étais. J'ai ressenti un allègement en moi une simplicité. »

« Je suis impressionné par la grandeur, à tous les sens du terme, du Vatican, sa beauté, la quantité de travail, la volonté et la Foi de ceux qui l'ont accompli. Il n'y a donc pas de peinture, elles sont dans un musée, tout n'y est que reproduction en mosaïque ! On y trouve dans le sol de grands « médaillons » à la mémoire de nos papes Jean Paul 2, Benoit XVI et même déjà, de François ! La quantité de travail, la cohésion des travaux, la volonté de ceux qui y ont participé est impressionnante... »

Veillé de réconciliation :

« Je rends grâce pour les célébrations quotidiennes et pour la merveilleuse veillée de réconciliation que nous avons vécue. »

« Rendons grâce pour cette grâce inouïe que nous vivons : la traversée des portes saintes avec cette indulgence plénière, suivi de ce beau temps de confession ; que les fruits reçus se perpétuent en nous et que nous soyons les témoins fidèles de la grande miséricorde divine déversée sur notre monde en cette année jubilaire »

« Je resterai sans oublier le temps de la miséricorde divine, pendant la confession en plein air et l'indulgence plénière et nos pas sur ceux des premiers chrétiens sur cette terre où demeurent les

reliques de nos premiers pasteurs, surtout Pierre et Paul : prendre un petit temps de prière devant les tombeaux de Saint Pierre et ses différents successeurs dont Saint Jean-Paul II. Nous nous sommes portés en prière et que cette Bénédiction de DIEU reste toujours sur nous »

« Je ne m'y sentait pas appelé mais petit à petit un souvenir m'est revenu. Le présenter à Dieu, pour le lui offrir et lui demander pardon, puis m'entendre envoyé à vivre une nouvelle vie et à m'y consacrer, simplement après être retourné contempler la croix et le Corps du Christ, puis chanter d'amour avec l'assemblée... »

« Assister à la messe dans la chaire de Saint-Pierre fut pour moi une expérience bouleversante. Pourtant, rien ne s'est passé comme prévu : nous sommes arrivés en retard, un peu essoufflée, contrariée d'avoir dû courir. J'avais le sentiment d'avoir perdu la maîtrise de ce moment que j'attendais tant. Et pourtant, dès les premières paroles de la liturgie, tout s'est apaisé. Dans cette atmosphère de prière, j'ai ressenti la présence du Seigneur d'une manière profonde et inattendue. Comme s'Il me rappelait que tout est juste, même lorsque nos plans dérapent, même quand nous ne contrôlons plus rien. Là, dans la grandeur de Saint-Pierre, entourée de croyants du diocèse mais aussi venus du monde entier, j'ai compris que malgré nos multiples paroisses, nos différences et nos chemins variés, nous appartenons tous à une seule Église vivante. Cette messe m'a rappelée que Dieu agit aussi dans nos imprévus et que Sa paix vient souvent quand on cesse de vouloir tout maîtriser. Une journée grandiose qui s'est achevée également par le sacrement de réconciliation ... Tout est juste (surtout !) même dans la dé-maîtrise.

Et ce n'est pas fini, nous sommes encore sur le chemin. Ce pèlerinage est un déplacement fort dans ma foi et dans mon cœur (œur de pierre < cœur de chair)... »

#### **4ème JOUR : JE CROIS EN L'EGLISE, UNE**

*Audience pontificale place St Pierre, visite de Rome et temps libre*

« Je ne retiendrai qu'une joie spirituelle : notre Pape Léon XIV, sa bonté, son sourire, sa tendresse avec nous tous chrétiens de toutes les nations, Amen ! »

« J'étais donc à 5m la plus proche à l'angle du Carré handicapés, je suis donc encore toute bouleversée de voir son regard et son sourire porté sur moi, son bras qui s'est élevé. J'arrive à peine à en parler ou l'écrire sans pleurer ! Ces secondes resteront gravées et n'étaient pas prévues, ni attendues. Un homme d'Eglise qui donne confiance et efface les horreurs de certains autres. »

« La charité vécue m'a donné la grâce d'être le plus proche possible du chœur lors de cette première messe dans cette magnifique et majestueuse basilique Saint Pierre et aussi d'être à 25 mètres du Saint Père durant la catéchèse sous une fine pluie de bénédiction en ce merveilleux jour anniversaire de l'élection du pape Jean Paul II en Octobre 1978 : j'avais souhaité tant être sur la place Saint Pierre et c'est 47 ans plus tard que se réalise ce vœu d'enfance. Et quelle joie de voir le pape Léon faire la première bénédiction de la tournée juste en face de nous !!! »

« Je ne m'attendais vraiment pas à entendre avant le discours du pape, une si longue liste de communautés présentes venues pour le voir et l'écouter ! Ca a pris tellement de temps ! Puis alors, lorsque nous avons entendu « évêché de Pontoise », quelle joie de lui crier notre présence en agitant nos foulards ! Et surtout, lorsque j'ai entendu « Foi et Lumière de Marseille », ça a été plus fort que moi, j'ai vraiment bondi, au sens propre du terme, de surprise et de joie ! Les quelques autres membres de Foi et Lumière présents au pèlerinage m'ont confirmé que pour eux aussi, ne s'y attendant pas et aimant leur mouvement, ça avait été plus fort qu'eux de bondir ainsi ! »

#### **5ème JOUR : JE CROIS EN L'EGLISE CATHOLIQUE**

*Messe d'envoi à la Fraterna Domus, départs échelonnés/visites*

*Les pèlerins avaient été invités à écrire non pas des intentions de prière universelle mais des intentions de PRIERE D'ACTION DE GRÂCE...*

« Voilà donc la prière d'action de grâce lue par Alexia et composée à 80% par les pèlerins d'Osny.

Merci Seigneur de nous avoir permis de célébrer chaque jour, vraie nourriture pour notre communion fraternelle, vraie communion au don de ta vie. Merci d'avoir guidé nos cœurs vers toi, pas à pas dans la joie, la prière et le silence et de nous avoir fait goûter l'apostolité de l'Eglise lors de la messe à la Chaire de Saint Pierre.

Seigneur nous te rendons grâce pour l'audience papale d'hier, et pour l'appel de notre Pape Léon XIV à être, même dans l'épreuve, des témoins joyeux de l'Evangile et des instruments de bénédiction pour nos frères et sœurs. La présence de tant de peuples du monde était signe vivant de la catholicité et de l'unité de ton Église.

Seigneur nous te rendons grâce pour la démarche jubilaire que nous avons pu vivre comme des témoins d'espérance, que la force, la paix et la lumière reçues lors du passage des Portes Saintes fassent de nous des pécheurs d'hommes et des annonciateurs de l'évangile.

Seigneur nous te rendons grâce pour l'élan de fraternité que tu as insufflé entre nous qui a été croissant pour devenir de chaque instant. Quel émerveillement de voir les pousseurs de fauteuils roulants, la confiance des « poussés », tous les petits gestes d'amour et d'attention échangés, témoins de la sainteté de ton Église.

Merci Seigneur, pour ta miséricorde infinie qui nous relève et pour la diversité des moyens qui nous ont été proposés pour nous laisser réconcilier avec toi, avec nous-mêmes et avec nos frères, et faire de nous des artisans de paix. »

## PUIS LE RETOUR... LES REMONTEES...

« Pour ma part, c'était un défi et je m'y suis préparée en m'entraînant quotidiennement depuis l'inscription il y a 8 mois. J'ai pu y participer uniquement grâce à l'aide des porteuses de sacs et des pousseuses de fauteuil, surtout quand nous passions en mode turbo sur ces kilomètres de pavés de Rome! Vivre ces journées, en semi autonomie et à 1 mètre du sol, donne une perspective d'autant plus grandiose des lieux et pèlerins de tous les continents. Cet abaissement porte à l'humilité et à l'émerveillement des milliers de regards, de sourires et de gestes que j'ai pu recevoir d'anonymes. Très profonde expérience vécue dans un corps de chair, physiquement défaillant, d'une Eglise une sainte catholique et apostolique, et de tous les autres mots du CREDO qui me donnent d'ancrer ma vie, dans laquelle chaque heure est une heure de bonheur avec le Seigneur, au-delà des aléas et des états d'âme ! »

« Quatre jours voulus comme une retraite, qui se sont vus transformés en rencontres inattendues, en échanges spirituels, émotionnels, en partages de parcours de vie, de comment chacun vie sa foi.

Un rappel que ma petitesse peut être utile à sa hauteur.

Des lieux chargés d'histoire et d'émotions.

Une avancée dans ma foi, un sourire et une bénédiction de notre pape - moment et instant à jamais gravé dans ma mémoire. Une place pourtant que je pensais ne pas être là mienne et que je prends comme un immense privilège, dont je souhaite témoigner auprès de tous ceux et celles qui voudront l'écouter.

Quatre jours qui m'ont fait grandir auprès de ma fille. Et à dans 7 ans pour ceux qui se reconnaîtront. »

« Le pèlerinage s'achève aujourd'hui. Je garderai en mémoire la charité du groupe qui est un témoignage vivant de l'amour du Christ pour nous mais aussi la solidarité entre chaque pèlerin. »

« Que de souvenirs mémorables en ces quelques jours de pèlerinage qui a été comme l'un de nos thèmes un véritable vivre ensemble. Quatre jours qui ont été comme une éternité, chaque jour résumant et réactualisant en mieux plusieurs années de ma vie»

« Ce pèlerinage m'a permis de mieux connaître les paroissiens présents que je vois quasiment

tous les dimanches à l'église. Ce que je retiens de très fort sont : la solidarité et la bienveillance au sein du groupe et au-delà du groupe. »

« Je rends grâce pour les célébrations que nous avons vécues avant le petit déjeuner : se nourrir de la Parole et communier au Corps du Christ avant de prendre mon petit déjeuner m'a beaucoup appris... »

« Avoir retrouvé tant de connaissances, en faire d'autres, ou plutôt retrouver et découvrir tant de frères et sœurs »

« A l'aéroport : Je suis déjà nostalgique de tous les moments passés, heureusement qu'on se retrouve demain matin »

« Le pèlerinage s'achève aujourd'hui. Je garderai en mémoire la charité du groupe qui est un témoignage vivant de l'amour du Christ pour nous, mais aussi la solidarité entre chaque pèlerin. »

« Chers paroissiens d'Osny, merci infiniment pour la paroisse intergénérationnelle, solidaire et charitable que nous formons. C'est avec la joie que je prendrai le temps de vous raconter tout cela de vive voix »

« Bref, chaque étape de ce pèlerinage est un vrai cadeau du Ciel. »

« Merci à Paule, Florence, Alexia et toute l'équipe pour de si bons moments. »

*Tellement heureux, nous avons tenu à nous retrouver à la messe de vendredi matin, si possible :*

« Chers Amis,

Quelle joie de retrouver ce matin notre belle petite église et sa communauté priante, dans une fraternité et une communion renouvelée par ces 5 jours de pèlerinage où présents et absents sont restés en communion dans la prière et le partage.

Un sentiment très fort que dans les ors, les marbres, l'immensité et la chaleur de Rome, comme dans notre petite église paroissiale sobre et froide, (mais chaude de la fraternité qui nous unit dans le Christ), le même mystère était célébré, mystère de la tendresse étonnante et infinie de Dieu pour son peuple.

Oui, je crois en l'Eglise une, sainte, catholique et apostolique, par-delà les frontières et le temps. »